Caudal

El estado de las rutas y paseos del concejo

La "selva" de Mieres: "Por las sendas, de largo para que no te muerda un bicho"

La agrupación vecinal y los turoneses de "Mejoras del Valle" denuncian la falta de desbroces en los diferentes caminos rurales del municipio

Mieres del Camino, Señales tapadas por maleza. Ramas metidas por los caminos y por la carretera. Es el día a día de la zona rural de Mieres, y más aún, de los vecinos o turistas que usan las sendas verdes. "Ya nos estamos teniendo que acostumbrar a vivir entre porquería, ya estamos un poco cansados". Así de tajante se mostraba ayer Silvia Suárez, la presidenta de "Mejoras del Valle", asociación de Turón con más de 600 socios, al hablar de las sendas verdes del valle turonés. Áreas que la responsable del colectivo vecinal calificó de auténticas "selvas". Una opinión que también puso sobre la mesa el presidente de la Agrupación Vecinal de Mieres, Arsenio Díaz Marentes, que urgió al equipo de gobierno de Mieres ha poner de su parte y trabajar "de una vez por todas para limpiar todas las sendas del municipio". "Ya no nos vales

Suárez explicó que "ya estamos como todos los años por estas fechas, con todo comido por la maleza, y sin paso alguno". Aunque apunta que este verano sí se han realizado algunos desbroces en la zona de La Cuadriella, apunta a que "las sendas están totalmente abandonadas". "Lo que nosotros exigimos es que se pongan a desbrozar y no tener que estar verano tras verano con esta situación", lamentó la responsable de "Mejoras del Valle" que, resignada, indicó que "llega ya un momento, después de tantos años, que ya damos esto por perdido". "Lo dices muchas veces y nadie te hace caso y te desesperas", indicó, para agregar que "el año pasado sacamos muchas fotos lo denunciamos públicos." chas fotos, lo denunciamos públicamente, y apenas se nos hizo ca-so", apuntó Suárez. Y fue más allá, con tono irónico: "Creo que nos vamos a tener que acostumbrar a tener que estar entre basura".

excusas", apuntó.

Silvia Suárez exige al gobierno local que actúe en las zonas que le compete para zanjar una situación que les tiene hartos: "en la senda, a parte de que tienes que ir con pantalón largo porque te puedes ortigar o te saltan garrapatas o te muerde algún bicho, tienes que ir en fila india porque dos personas no caben en el pasillo que dejan las ramas"

El presidente de la Agrupación Vecinal de Mieres, Arsenio Díaz Marentes, también se quejó de la falta de actuación en las sendas del municipio. "No tiene un pase, yo camino bastante y la última vez que salí hay zonas en Santa Cruz



La senda de Turón, cerca de la bocamina de La Rebaldana



El paseo fluvial de Mieres, cerca del cruce de El Pedroso.

que son totalmente intransitables, que hay que pasar de lado", apuntó, para agregar que "las escaleras que se pusieron desde la asociación el Maravayu para bajar al río ni siquiera se ven".

Díaz Marentes aseguró que "no nos valen más excusas, estamos hartos de que siempre nos digan que la nueva Ley de Contratación les impide hacer las cosas en tiempo y forma". "Si saben que van a tardar o que la plataforma de contratación retrasa los plazos pues que lo adelanten, porque lo que no puede ser es que los vecinos paguen el pato", indicó el presidente del colectivo vecinal de Mieres, que añadió que "el Ayuntamiento nos llegó a confirmar que dinero hay, que hubo un remanente, y por lo tanto no entendemos a que espe-

ran para evitar que pase lo que nos pasa cada verano".

Díaz Marentes agregó que "la primera semana de septiembre tendremos una reunión del Consejo de Participación Ciudadana y otra del Consejo de Sector, y lo primero que vamos a plantear es este tema, y también que si están desconectados de la plataforma de contratación".



Guerreros astures en una edición anterior de la fiesta. | J. R. Silveira

Carabanzo viaja en el tiempo para recrear una jornada previa a la romanización

Una boda, juegos tradicionales y música serán algunos de los atractivos de la fiesta

Carabanzo (Lena), Andrés VELASCO

Apenas un día falta para que el pueblo lenense de Carabanzo se convierta en una aldea astur que espera la llegada de los ro-manos. Casi todo está listo ya para que las calles de la localidad retrocedan en el tiempo varios siglos atrás, y sus habitantes vuelvan a vestir los ropajes que por entonces eran tendencia. Pieles, sandalias y cuero serán partes fundamentales de los vestidos de los astures. Los asistentes al festival, que vuelve este año tras una edición en la que la falta de fondos hizo que tuviera que suspenderse, podrán asistir a la recreación de una jornada en un poblado antes de la romanización.

Eso sí, la mañana, sábado, no será una jornada cualquiera. Y es que además de ser varias las tribus astures que se juntarán en Carabanzo, también se recreará una boda entre dos astures. Y como en la mayoría de los enlaces hoy en día, habrá banquete, y también baile. Y los más pequeños también tendrán su espacio, ya que podrán disfrutar de los juegos que con los niños astures pasaban su tiempo libre, en una época en la que no había consolas ni ningún elemento parecido.

En toda fiesta que se precie tampoco puede faltar la música. Y en Carabanzo no faltará. La noche de los druidas, que arrancará a las diez y media, tendrá como protagonistas a Chus Pedro, que estará acompañado por Gabino Antuña, a la banda lenense "Spanta la Xente", y al grupo "La Tarrancha", también asturianos, que con su música pegadiza, sus letras reivindicativas y sus guiños a la tradición, pondrán el broche de oro al festival Astur de Carabanzo.